
丸忠園芸組合の『ごぼう』を食べ

てもらい「おいしい」の評価をた

くさんいただき、うれしく思いま

す。冷凍物とは違い「風味があり

軟らかく美味しい」や「土の香り

がしっかりして好評」「香りが非

常に高く、ごぼうの味が今までに味わったことのないくらい上品で

美味しい」などの『風味』のコメントも多く、やはりごぼう独自の

風味の大切さを改めて考えさせられました。丸忠園芸組合も今まで

以上に、安心・安全で、ごぼう独自の風味と味わいを大切にしなが

ら、ごぼう作りに励んで参りますので、よろしくお願いいたします。

丸忠園芸組合

8号　ごぼうの評価　

見かけ 4.9 点

味

生産者のみなさん

5 点

皆様のお声は、私たちの生産意欲を駆り立てる

大変貴重なご意見です。改善できることには更

に努力していきたいと思います。生産者として

のコメントをさせていただきます。

「土が多い！」…今後、十分 気を付けます。

「スが入っている！太い！」…この件は生産者

の私も不本意な部分なのですが、５月のごぼうは霜よけのためビニールをかけ

て冬を越しますが、そのためアブラムシの被害を受けます。葉から栄養を奪わ

れ枯れていくものも多く、いろいろな対応を施しますが、生育にムラができて

しまい、太いものはより大きく成長します。その他、雨量により年によって生

育状況が変わります。大きくてもスが入らない年もあります。天候により被害状況や生育状況が違います。何と

かしたいと四苦八苦しているところです。ただ、皆様にも食べていただき、「見た目は大きかったけど、スが

あったけど、食べたら美味しい。」「スは軟らかく気にならなかった」「香りがよい」「アクが少ない」などな

ど。味、香り、やわらかさをしっかり感じていただいたことに深く感謝申し上げます。今後とも、よろしくお願

いいたします。

8号　ごぼうの評価　

見かけ 4.8 点

味 5 点

佐伊津有機農法研究会　植嶋

8号　ごぼうの評価　

見かけ 4.9 点

味 5 点

モニターの評価は、おおむね良かったので更に

良い評価を頂けるよう努力したいと思います。

コメントで「ごぼうの香りが良い」「大きいが

軟らかい」等があり、作っていて良かったと思

いました。近頃、注文量が増えてきているよう

なので、作付けを増やして対応したいと思いま

す。今後も ご利用よろしくお願いします。

産直なごみ　中路

中村グループ　中村

ごぼうのモニター利用の回答ありがとうござい

ました。見かけや味の良し悪し、いろいろな評

価をいただきました。農薬を使用しない栽培、

さらに春先の熊本地震の被害で、私たちやごぼ

うにとってもストレスの多い年になりました。

今も田畑の復旧作業をしながら、一日も早い日

常の生活が出来るよう日々作業しています。これからも組合員の皆様の食卓で、

たびたびお目にかかれるよう、安心・安全な、おいしいごぼうを作りたいと思

います。

8号　ごぼうの評価　

見かけ 4.4 点

味 4.8 点

綾菜会

8号　ごぼうの評価　

見かけ

味 5 点

率直なご意見、ありがとうございました。「や

わらかく甘かった」とのご意見が多く、うれし

く思います。これからも、組合員の皆様に喜ば

れるような野菜作りに励んでまいります。

日頃より綾照葉会のごぼうをご利用いただき、ありが

とうございます。今回のごぼうは味の評価は頂けて嬉

しく思っていますが、見た目では厳しい評価を頂いて

おり残念に思っています。栽培期間を通して寒暖の差

があまりにも大きかったことも品質の低下につながっ

た原因の一つではないかと考えています。毎年、異な

る天候の中での栽培・管理は難しくなっており、近年は病害虫対策など、今まではあ

まり気をつかわなくてよかったことで、注意しなければすぐに被害の発生・拡大、更

には出荷量・品質の低下につながっている事例も増えています。今回の評価で良い面

については更に良くなるよう努力し、指摘された面については反省点として、より良

いごぼうの生産に努めます。安心して利用できるというご意見を頂けるとともに、「綾照葉会のものはいいな

」と言ってもらえるような野菜作りを目指していきますので、ご利用頂いていることに感謝いたしますととも

に、これからもよろしくお願いします。

8号　ごぼうの評価　

見かけ

味 5 点

綾照葉会

生産者の岩脇さん

5 点

5 点

生産者のみなさん

モニターさんの声を生産者に読んでいただいたところ、 生産者のみなさんからも

メッセージが届きました。 生産者ごとのモニター評価もあわせてご紹介します。


